

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que  
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,178 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 27 DE SETIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

S. M. la Reina y su augusta real familia se trasladaron ayer tarde de Avila á esta corte, donde continúan sin novedad en su importante salud, habiendo sido victoreados con el mayor entusiasmo á la salida de aquella capital por el inmenso gentío que llenaba las calles de la carrera é inmediaciones de la estación de la vía férrea.

S. A. R. la Serna. Sra. Infanta doña E. Italia adelanta felizmente en su convalecencia. (Gaceta de ayer)

El señor obispo de Canarias, por acta fecha 16 del actual, hizo cesar canónica al Estado de los bienes de cofradías de la misma diócesis, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al concordato de 1851.

En la junta general celebrada en El Fomento de las Artes, para elegir los individuos que han de desempeñar los cargos de contador, censor y secretarios de la sociedad, fueron nombrados los Sres. Seirulle, Romero, Ballesteros, y Utrilla.

La sociedad El Fomento de las Artes ha abierto los domingos por la tarde, en el local donde se halla establecida, una consulta médico-homéopática gratuita para los individuos de la sociedad y sus familias.

La agitación sigue aumentando en el reino helénico á causa de los sucesos de Candia. Un telegrama oficial de Corfú dice que el cuerpo egipcio se halla separado del cuerpo turco y bloqueado. Los insurgentes, dirigidos por oficiales candidatos, han atacado, según se dice, al ejército otomano por cuatro lados á la vez, habiendo sido derrotados los turco-egipcios con grandes pérdidas. Ante la gravedad de estos sucesos, el gobernador general de Candia ha ordenado el armamento general de todos los turcos que habitan en la isla.

La abdicación del duque de Sajonia Meiningen en favor de su hijo, ha sido notificada á todos los gabinetes europeos.

El emperador de Austria ha nombrado al archiduque Alberto general en jefe del ejército austriaco. El emperador debe visitar durante el mes de octubre próximo las provincias de Bohemia y Moravia, y todo el país que ha sido teatro de la guerra.

El gobernador de Málaga á semejanza de lo que han hecho los de otras provincias ha publicado un bando encaminado á castigar á los propaladores de noticias falsas. Hé aquí los dos artículos de que consta:

«Artículo 1.º Los propaladores de noticias alarmantes, conocidamente falsas, que tengan relación con el gobierno ó con los asuntos políticos del país, ya como inventores, ya como encargados de transmitirlos de uno en otro círculo, á manera de agentes de esa criminal propaganda, serán detenidos en la cárcel pública y sometidos á la comisión militar para que sean juzgados como perturbadores del orden.

Art. 2.º Todos los dependientes de este gobierno, cualquiera que sea su clase, cuidarán del puntual cumplimiento de esta disposición, bajo su mas estrecha responsabilidad.»

Leemos en La Epoca:  
«El regreso de la corte á Madrid coincide con la vuelta de la emigración vareniega y la reunion en Madrid de nuestros personajes políticos, diseminados durante la época calurosa en las provincias ó el extranjero. Llegado el otoño, la vida pública adquiere naturalmente mayor animación. A esto contribuye á su vez el estado de la Europa, que está distante todavía de ser normal, y el interés que para nosotros tienen siempre los acontecimientos de América.»

Un periódico hace la siguiente observación:  
«Abierto el ferro-carril de Andalucía que enlaza á Cádiz con Madrid, supone un fundamento que la correspondencia que parte de la corte para embarcarse en Cádiz los días 15 y 30 de cada mes con dirección á las Antillas será admitida hasta treinta horas antes de darse á la vela dichos vapores, pues con este espacio de tiempo sobra para que el tren-carril conduzca á nuestro gran puerto de Andalucía. Bueno será siempre que lo comunique así al público la dirección de Correos.»

La apertura de la línea férrea de Andalucía, dice La Epoca, va á hacer que afluya á Cádiz parte de la corriente de pasajeros que, con dirección á una parte de la América, se dirige hoy á Saint-Nazaire y á Inglaterra. Mucho influiría en ello, añade, el que, combinándose las empresas del Norte y del Mediodía, se estableciese, si no es posible todos los días, algunas veces á lo menos por semana, un tren directo y rápido desde Bayona hasta Cádiz, enlazándose con el que viene de París. Este trayecto debería andarse á lo sumo en cuarenta horas, tiempo mas que doble que el que se emplea en ir desde Bayona á París, y mucho mas considerable que el que cuesta atravesar toda la Francia y

toda la Bélgica desde las fronteras de España.

El general Manzano, nombrado gobernador capitán general de la isla de Cuba, era últimamente capitán general de Valencia.

Durante el mando en América del marqués de la Habana, desempeñó el cargo de segundo cabo de la isla de Cuba, y hace año y medio estuvo nombrado capitán general de Puerto-Rico.

Los bailes que debieron celebrarse el domingo en el Tivoli y Apolo se suspendieron por el mal tiempo, y se verificarán el domingo próximo.

En la exposición de ganados que debe celebrarse en Lugo desde las doce de la mañana del día 4 de octubre próximo hasta igual hora del 7 del mismo, se adjudicarán varios premios ordinarios y extraordinarios y menciones honoríficas de primera y segunda clase, que serán distribuidos por la comisión directiva al siguiente día de terminarse la exposición.

Han sido aprobados los nombramientos para varios curatos de la diócesis de Santiago, según las propuestas elevadas por el arzobispado.

El corregidor de Sevilla se propone realizar granles economías en los presupuestos municipales.

La comisión burgalesa encargada de recibir objetos para la exposición de París, tiene ya en su poder algunos; pero considerando que su número no corresponde al de la industria de aquella provincia, se ha reunido anteayer con objeto de arbitrar medios para conseguir que la concurrencia de espositores sea lo mas crecida posible.

Un periódico publica la lista de los muertos, heridos y conusos en el desbaratamiento ocurrido cerca de Valladolid, de que tienen noticia nuestros lectores. He la aquí:

Muertos.—D.ª Isabel Puros, de Madrid; don José García Merino, de Toro.  
Heridos.—D.ª Valentina García, fractura de costillas y un brazo; don José Crespo, fractura de una pierna; D. Lorenzo de la Calle Rodríguez, fractura de una pierna; D. Dionisio Fraile, fractura de una pierna; D.ª Amalia Bueche, fractura de un brazo; D.ª Manuela Camaño, de Santander, herida en la cabeza.

Contusos.—D. Cosme Vazquez, contuso en la cadera; D. Gregorio Iglesias, contuso (esposo de la muerta); D. Manuel Iglesias, contuso (hijo del anterior); doña Carmen Alonso, contusion leve; don Angel Macías, id.; D. Blas Regueira, administrador de la ambulancia, id.; D. Pedro Gomez Herrador, contuso del costado derecho; D. Felipe Serrano Mozo, id. en los rodillas; D. Antonio Mora, contuso; D. Felipe Bartolomé, id.

La derrota que han sufrido las tropas otomanas en la isla de Candia está confirmada por despachos oficiales. Los candidatos han hecho prisionero al bajá y á las tropas que tenía á sus órdenes, quedando despues en libertad, gracias á un convenio que han hecho con el jefe de los insurrectos.

El rey de los Helenos ha salido de Corfú el día 15 de este mes, deteniéndose en Zante y en Cefalonia, antes de volver á Atenas. En esta capital se le prepara una ovacion entusiasta á causa de un discurso político que ha pronunciado hace pocos días y del cual publicamos ayer un ligero extracto.

Entre los nombramientos verificados por el ministerio de la Gobernación en el mes de agosto último, figuran los siguientes, relativos á gobiernos de provincia:

Secretarios: De Albacete, D. Manuel Gutierrez de la Vega; de las Baleares, D. Manuel Fernandez Soria; de la Coruña, D. Calisto Varela Montes; y de Cuenca D. Tomás Dominguez.  
Oficiales: De la clase de primeros, don Pedro Saucó y Bribeja; de la clase de cuartos, D. Antonio Quintana, D. Francisco Martinez y D. José Diaz Brito; de la clase de quintos, D. Tomás Jimenez y D. José Ruiz Portal; y de la clase de sextos, D. José Jover, D. Valentin Zorrilla, D. Manuel Garrido, D. Juan Delgado y D. Enrique Gallardo.

Subgobernadores: Del Ferrol, D. José Gutierrez de Aguilar; de Santiago, D. Antonio Baena, y de Mahon, D. Estanislao Joaquín Pinto.

La Gaceta de ayer inserta el testimonio de la sentencia publicada en la del día 23, testimonio que no podemos reproducir por su mucha estension.

Escriben de Paris que antes de salir el emperador Napoleon para Biarritz ha formulado las bases de la nueva organización del ejército, que seguirá reclutándose, como ahora, por medio de quintas; pero el tiempo del servicio se aumentará de siete á diez años. Durante estos diez años el soldado percibirá diez cuartos diarios. Al finar este término será enviado á su casa, donde permanecerá cuatro años á disposición de la autoridad militar, que en caso de guerra podrá llamarle in-

mediatamente á las banderas. Despues de estos cuatro años obtendrá la licencia absoluta.

En virtud de esta combinación la Francia tendría una reserva de trescientos mil hombres jóvenes, ejercitados, disciplinados; y sin aumentar la quinta anual, que es de cien mil hombres, se lograría á poner en quince días novecientos mil hombres sobre las armas, en vez de los seiscientos mil que hay actualmente en pie de guerra. Sin embargo este aumento del efectivo del ejército no impediría la creación de una reserva selectaria, en la que entrarían todos los ciudadanos de treinta á cincuenta años. Pero esta reserva no podría emplearse sino en el interior, y su movilización no podría autorizarse sino por una votación especial del Cuerpo legislativo. Añádese que de los sesenta generales de división á quienes se ha consultado sobre este proyecto, cuarenta lo han aprobado por completo.

Escriben de Paris, que caso de abandonar el general Randon el ministerio de la Guerra, le reemplazará el general Fleury, quien se ocupará especialmente de la nueva organización del ejército.

La España dice que se ha hecho circular el rumor de una próxima emisión de deuda consolidada, pero que se necesita desconocer completamente las opiniones sostenidas de largo tiempo acá por el señor ministro de Hacienda para dar el menor asenso á semejante especie.

El Español añade que el gobierno no necesita acudir á ese medio para cubrir las necesidades del servicio.

Asegura El Español que la mensualidad corriente se abonará como la anterior en metálico.

Escriben de Nueva-York que los republicanos han tenido 30,000 votos de mayoría en la elección de Maine. Dicese tambien que el Congreso feniano ha destituido á Mr. Sweny y que los fenianos no intentarían invadir el Canadá antes del mes de noviembre.

La policia inglesa ha preso en Liverpool á muchos agentes fenianos que iban armados.

Los fuertes aguaceros que el domingo cayeron en Asturias trastornaron completamente los preparativos que habia dispuestos en la Pola de Siero para celebrar dignamente la festividad de Jesus Nazareno. La solemne funcion de iglesia estuvo sin embargo muy concurrida y el baile por la noche en el casino animadísimo.

Leemos en el Faro Asuriano:

«Hemos oido asegurar que la fábrica de la Vega experimentará probablemente una casi total paralización en sus trabajos así que se hayan terminado las armas puestas hoy en fabricación. Se cree sean 300 los operarios que suspendan sus tareas durante un plazo mas ó menos largo. Se dice que la causa de ello será la transformación que se introducirá en el sistema actual de fusiles.»

Dicen de Segovia que algunas sociedades industriales y fabriles de aquella provincia, están preparando productos para que figuren á la próxima exposición universal de Paris.

Dice un periódico de Sevilla:  
«Se nos asegura que ha sido preso el célebre bandido Pacheco, quien en el acto de su captura hirió al comandante de la partida rural y á un guardia civil. Ignoramos mas pormenores de este suceso.»

Ha fallecido en Sevilla el Sr. D. Luis Segundo Huidobro y Leygonier.

Los periódicos andaluces piden á la empresa de aquel ferro-carril que establezca wagones retretes como lo ha hecho la del Norte.

Sobre la variación atmosférica que se ha experimentado dice un periódico de Sevilla.

«Ya nos aprestamos á sacudir la capa, pues el tiempo experimenta un completo cambio. La lluvia que el domingo regó nuestras ya sedientas campiñas inauguró una buena otoñada, tal como la predijo el astrólogo zaragozano; ella hizo que la corrida de toros haya sido suspendida.»

El gobierno prusiano está efectuando el desarme de su ejército, pero con gran lentitud. Los batallones de depósito deben suprimirse inmediatamente que vuelvan las tropas á sus guarniciones. Los regimientos de la guardia y algunos regimientos de línea han recibido orden de licenciar los soldados de la reserva. Algunos batallones que se componían exclusivamente de tropas de esta clase han sido disueltos.

Los periódicos de Viena dicen que las condiciones con que se ha ajustado la paz de Sajonia son las mas favorables al monarca de este reino. Sajonia no sufrirá ninguna alteración territorial. La autoridad militar no quedará separada de la autoridad civil, y ambas reunidas quedarán en manos del rey. Este continuará siendo jefe supremo del ejército, quien le

prestará juramento de fidelidad. En compensación de estos favores Sajonia deberá elevar el efectivo de su ejército de 18,000 á 40,000 hombres, y aceptar la peñitencia de la union alemana del Norte, de que en adelante formará parte.

La Presse de Viena dice que, arreglada que sea la cuestion del Véneto, Trieste se convertirá en cabeza de un departamento militar, á cuyo frente se pondrá el general baron Aleman, actual gobernador de Venecia.

Son conocidas ya las concesiones que se propone hacer el gobierno austriaco á Hungría. Mantendránse la autonomia interior; pero los asuntos comunes á toda la monarquía, ejército, hacienda, comercio, industria, quedarán á cargo del gobierno del imperio. La Dieta húngara deliberará sobre todos los proyectos de ley que presente el gobierno relativos á los asuntos comunes y decidirá por mayoría de votos.

Entre las actrices y actores contratados para Cartagena, figuran en primer lugar doña Amalia Gutierrez y D. Juan Montijano, de quien los que lo conocen hablan favorablemente.

Dicen de Bilbao que la casa de los señores Murrieta ha concedido autorización para suscribir el proyecto de arreglo del ferro-carril bilbaíno. La cantidad de que dicha casa es acreedora parece que sube á unos tres millones de reales.

En Orduña estalló un grande incendio la noche del 22 en el hospital viejo de aquella población, quedando reducida á escombros una parte de él; pero sin que ocurriesen desgracias personales.

La segunda corrida de toros que debía celebrarse en Valencia en la tarde del lunes no pudo efectuarse por impedirlo la lluvia, y se dejó para la tarde de ayer.

El empresario de la plaza de Alicante ha adquirido seis toros de la ganadería del duque de Veraguas; otros seis serán de la ganadería de D. Justo Hernandez, y con ellos dará las dos grandes corridas de que ya tiene noticia el público, en los días 30 del actual y 1.º del próximo octubre.

En un horno de cal de la carretera que se construye de Alicante á Villajoyosa, cayó hace tres días un trabajador vecino de Villafrañquez, que fué reducido á cenizas en pocos momentos, sin poder salvarlo las gentes que acudieron con tal objeto.

El sábado salió de Oviedo para Madrid y el extranjero el director de la fábrica nacional de armas de Oviedo con objeto de recibir instrucciones y comprar las máquinas y útiles necesarios para cambiar el fusil modelo que hoy usa nuestro ejército por el prusiano de aguja.

Escriben de Asturias que la temperatura ha cambiado repentinamente, sintiéndose un frio propio del mes de diciembre.

Están casi terminados los ejercicios de examen para ingresar en la escuela de cañones. De 34 aspirantes solo han sido aprobados unos nueve ó diez.

De Valladolid nos escriben dándonos algunos detalles del desgraciado accidente ocurrido el domingo en la vía férrea del Norte. Entre otras cosas, nos llama la atención nuestro corresponsal sobre dos hechos notables y que parecen providenciales. El primero el de haber ido á tomar asiento en un coche próximo á la máquina el inspector de la línea Sr. Perez cuando éste fué llamado por un viajero que iba en otro coche de la cola del tren, al cual subió, y en el cual no sufrió daño alguno, mientras quedó destrozado aquel en que se intentó subir; y el segundo el de haber volcado, dando una vuelta completa un coche de tercera con 48 pasajeros, y no haber experimentado ninguno de estos mas que muy ligeras contusiones. Añade nuestro amigo que todos los empleados de la línea se apresuraron con grande interés á prestar auxilios á cuantos lo necesitaban, rivalizando en esto todos ellos.

La mayor parte de los obispos han conferido el sacramento de la orden en las Templos de la semana pasada.

Un periódico pregunta al alcalde corregidor de Madrid si van á continuar secas las fuentes de la Plaza Mayor.

Entre los bañistas que han acudido á Villavieja se encuentra el predicador de S. M. D. Benito Sanz y Fores que durante tres noches ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo en la iglesia de aquel establecimiento.

Nos dicen del Escorial que el señor duque de Valencia y los demás señores ministros, aprovecharon anteayer su estancia en aquel real sitio, para visitar detenidamente la fábrica de refinación de azúcares de los señores Taboada y compañía, cuyo período de explotación habrá empezado ayer.

Parece que ha sido suspendida la publicación del periódico profesional que con el título de El Progreso farmacéutico habia comenzado á circular en Valencia.

El sábado se reunió la diputación provincial de Oviedo y despachó todos los asuntos pendientes, entre los que desconfiaba, como negocio personal, la votación de las tres ternas para otras tantas plazas de consejeros vacantes y la de secretario de su propio cuerpo. Figuran en primer lugar, los Sres. D. Alvaro Miranda y Quirós, D. Eduardo Castaño y don F. Argüelles.

En Cuenca ha comenzado á experimentar el campo el beneficio de las lluvias, el cual es muy provechoso para las siembras, aunque perjudicial para las vides.

Un periódico de Albacete dice que el estado de los caminos vecinales próximos á aquella capital es tan deplorable, que no se puede transitar por ellos.

Dice el Irurac-bal de Bilbao:

«El señor ministro de Hacienda ha dispuesto que se paguen desde luego los intereses de los cupones que vencieron en 1.º de enero actual y que aun se hallan en descubierta en esta tesorería. Pueden, pues, presentarse á cobrar los tenedores de estos títulos. Mas vale tarde que nunca.»

Un pescador de la isla de Wight, en la costa del Canal de la Mancha, acaba de recoger en la playa una botella que contenía la siguiente carta, que nos dá cuenta de un nuevo siniestro marítimo:

«Su primer viaje á Inglaterra.—17 de junio de 1866.—La Spanish Queen (La Reina de España), que navega para Bristol, salió de Quebec el 5 de marzo con un cargamento de madera. La tempestad dura hace nueve días; el buque, que es muy viejo, hace agua como si fuese una cesta y se va á pique. Todos los marineros están estenuados por el trabajo de las bombas. El capitán está enfermo, acostado sobre el puente y escribe estas líneas, que encerrará en una botella. Mi último deseo es que, si esta botella llega á encontrar alguno, haga publicar estas líneas en los periódicos, pues tengo un padre y una madre á quienes amo mucho, y quisiera que supiesen que muero feliz. Ya no hay esperanza para nosotros; no arrojé esta botella al mar hasta el último momento. Somos 23 hombres á bordo.—JORG MILLS.»

En las playas de Alicante se recogió el domingo el cadáver de uno de los tripulantes de la polaca Joven Pepita, de la matrícula de Benidorm, que naufragó hace pocos días en aquellas costas.

Entre once y doce de la noche del 20 del actual se prendió fuego al castillo antiguo de la villa de Bañeras. El alcalde, acompañado de una pareja de la Guardia civil, acudió inmediatamente á dicho punto, y pudo observar que lo que ardía eran siete cargas de esparto que se habian depositado en el castillo, y que pocos días antes habian sido aprehendidas por el guarda mayor de montes de aquella comarca. Por fortuna el fuego se atajó con facilidad sin ocasionar grandes pérdidas, gracias á la solidez del edificio.

El 13 fué asaltado por unos ladrones en el término de Pozo-Amargo, D. Antonio Vallbona y Brianso, comerciante y vecino de Sisante (Cuenca) á quien robaron la cantidad de 31,000 rs., un reloj y unas llaves, que sin duda serian de los baules ó gavetas de su casa. El Sr. de Vallbona volvía de la feria de Albacete, cuando al llegar cerca de Pozo-Amargo, como á una legua, ó menos, salieron á él dos hombres á caballo y cometieron tan intencional atentado, llevándose al citado Sr. de Vallbona y á su criado á ocultarlos en un bosquecillo de pinos á poca distancia.

El 17 del presente fué preso en Sisante un hombre por sospechoso, á consecuencia de haberse presentado á vender un reloj y cogido en contradicciones.

Se ha dicho tambien que al mismo tiempo habian preso á otros dos en la Roda, de la cuadrilla que andaba de feria en feria despidiendo al prójimo. Las autoridades están instruyendo la correspondiente sumaria.

La Gaceta de ayer, en su parte no oficial, publicó una exposición que el ayuntamiento de Avila puso en manos de S. M. la reina al tiempo de despedirse de aquella ciudad.

En dicho documento el municipio hace presente á S. M. la benignidad de aquel clima y evoca el reciente recuerdo de la mejoría que ha o tenido la infanta doña Eulalia.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid fué de 19 grados á la sombra.

Anteayer llovió en Gerona, Orense, Sorria y Zamora, según los partes oficiales.

Ha llegado á Madrid, procedente de Bayona y Aguas-buenas, el señor marqués de San Saturno con su familia.

Escriben de Lucena que dos cornetas del provincial de aquella ciudad, que

m rehában a Sevilla, fueron a su paso por Aguilar heridos en una reyerta, el uno de mucha gravedad en el vientre, dando por consiguiente pocas esperanzas de vida, y el otro en un brazo y la cabeza, que no ofe cuidado. Los agresores, según noticias de un periódico de Córdoba, han sido capturados.

Ha fallecido en esta corte la señora doña Josefa Hernandez, madre de nuestro amigo el conocido abogado D. Carlos Modesto Blanco.

Nuestro corresponsal de París nos remitió ayer la siguiente carta: París, 24.

Uno de los despachos telegráficos que remití a Vds. con esta fecha les habrá enterado de que a consecuencia de haber aceptado el gobierno español los buenos oficios de Francia e Inglaterra para mediar en nuestras diferencias con Chile y el Perú, el ministro del Interior, Mr. Lavallée, interino hoy de negocios extranjeros, había enviado a los agentes diplomáticos franceses en Santiago de Chile, Lima, Quito y Paz un despacho sumamente favorable a España en que al mismo tiempo que recuerda el ultimatum tan conciliador y moderado de España, para aceptar una paz, les encarga que hagan cuantos esfuerzos sean dables cerca de los respectivos gobiernos para llegar a un arreglo pacífico y decoroso para España.

En el estado a que han llegado las cosas, en vista de la paralización completa del comercio en aquellos países arruinados por una guerra que pudieron evitar, y sobre todo ante la presión del gran partido que se ha formado allí en favor de la paz, hoy es muy posible que los esfuerzos de Inglaterra y de Francia no sean infructuosos y que quedando nuestra honra a la altura que se merece, podamos terminar una guerra que la debilidad y pobreza de los vencidos no podría remunerar nunca en gloria y provecho a los vencedores.

De todos modos nuestro comportamiento en aquellos países ha sido tan justo y lleno de moderación, que nadie ha podido desconocer la equidad y derecho que nos asistía y tan enérgico y heroico el castigo, que no es fácil se borre en mucho tiempo de la memoria de nuestros enemigos.

Nada buenas son las noticias de Méjico que el telégrafo nos trasmite esta tarde, para la causa del imperio. Los liberales habían destruido la ciudad de Medellín después de saquearla y cogido prisioneros a 200 franceses cerca de Tuxpan. El despacho añade que la cañonera francesa Eugenia había sido rechazada; pero en esto debe haber un error, pues la marina francesa no tiene cañonera ninguna con ese nombre.

Reinaba allí gran ansiedad, pues de un momento a otro debían encontrarse entre San Luis de Potosí y Méjico las fuerzas del general Bazaine con las del general García, que había logrado reunir 30,000 hombres.

A pesar de estas malas noticias, el empréstito mejicano que se habrá repuesto algo después de la fatal nota del Monitor, y que el sábado estaba a 24 1/8, ha quedado hoy casi lo mismo.

Parece que entre Francia e Inglaterra median varias comunicaciones respecto a los sucesos de Candia y Palermo.

Ya dije a Vds. que el movimiento siciliano se atribuía aquí a influencias inglesas y que sin saber a qué ni para qué se habían presentado buques ingleses en las aguas de Sicilia.

La Patria de esta tarde publica un artículo referente a estas dos insurrecciones, agitando cuestiones que pueden en el porvenir interesar a nuestro país.

Ya saben Vds. que con las mejoras que han sufrido las Landas, se están viendo naocer en aquel antiguo desierto casas y establecimientos como por encanto; pues bien, la empresa del ferrocarril del Mediodía de la Francia ha hecho una rebaja de 90 p r 100 en los precios ordinarios, para que los niños hasta de doce años puedan ir a las escuelas de las poblaciones más próximas. El ministro de Agricultura y obras públicas ha dado las gracias a la empresa por este sacrificio en favor de la instrucción pública.

Veo que algunos corresponsales de aquí dan como segura una guerra después de la espedición del año próximo. Indudablemente la opinión pública, como ya he dicho a Vds., está aquí descontenta con Prusia; se habla mucho, se amenaza, se agita la gente noticiera, procurando crear atmósfera contra el ingrato aliado alemán; pero no hay que perder de vista que esa misma gente que hoy se agita, llegado el momento estremo, verá que una guerra puede disminuir ó aniquilar el tanto por ciento que tome de tal ó cual empresa particular, ó de tal ó cual acción de Obras públicas. Francia está demasiado metalizada; el tanto por ciento está aquí demasiado ostentado para que desde el portero que impone sus ochavos en las cajas de afros, hasta el rico industrial que invierte sus pingües ganancias en el 3 por 100, no se levanten contra una guerra, justa ó injusta.

El sistema de Napoleón III es muy hábil, pero tiene su contra. Con el tanto por ciento ha sabido asegurar su reinado; con el tanto por ciento ha sabido calmar un poco los velocesos arranques de sus volubles súbditos; pero cuando tal vez un día pretendiera escitar el patrio entusiasmo contra un rival ó un enemigo, el tanto por ciento enarbolaría su bandera egoísta y se sobrepondría tal vez al deber.

Cartas particulares del Callao fechadas el 14 de agosto, dicen que los gobiernos del Perú y Chile han propuesto a los presidentes de Bolivia y del Ecuador firmar una nueva proclama en el sentido de la continuación de la guerra a todo trance con España, pero que los referidos presidentes se han negado a asociarse a este nuevo acto.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Roma, 23.

El Diario de Roma desmiente la noticia de que el cardenal de Hohenlohe haya ido a Londres con una misión del Papa y asegura que el cónsul de Inglaterra en Roma, Sr. Odo Russell, hace tiempo que se encuentra en Inglaterra.

Florenca, 23. La Opinión, hablando de las conferencias de Viena, dice que la cuestión de la deuda veneciana se ha simplificado mucho. A consecuencia de observaciones de Prusia y Francia, el gobierno austriaco no ha persistido en su exigencia de que Italia se encargara de una parte de la deuda general de Austria contratada después de 1839.

Se ha convenido en que Italia solo debía encargarse de las deudas inscritas en el Monte Lombardo-Véneto y de una parte del empréstito de 1834. La Opinión cree que la paz se firmará pronto.

Florenca, 23. La Nación anuncia que el ministerio ha decidido ejecutar sin pérdida de tiempo la ley de supresión de las corporaciones religiosas en Sicilia.

El mismo periódico dice que la comisión nombrada para investigar el estado de la marina de guerra italiana ha declarado que el material de la misma nada dejaba que desear, y que el armamento de los buques era completo y perfecto antes de la batalla de Lissa.

Florenca, 23. Los despachos de Palermo dicen que se han reprimido los desórdenes; que los malhechores se han dispersado y que las autoridades han recobrado el ejercicio de sus funciones. Los habaneses han acogido a los soldados italianos como libertadores.

Florenca, 23. El ministro de Marina ha enviado a Venecia una comisión para apreciar el material naval. El mismo ministro ha nombrado otra comisión para que estudie las mejoras que pueden hacerse en el material naval y en la artillería.

La Gaceta de Florenca dice que las partidas de Palermo han abandonado gran cantidad de fusiles. Mas de 200 prs mas han sido presas.

Las demás ciudades de Sicilia continúan enviando mensajeros de fidelidad al rey.

Florenca, 23. Dice la Gaceta oficial:

«Ayer al medio día las tropas han ocupado completamente a Palermo. Las partidas se han dispersado. Las tropas y la Guardia nacional reunidas han formado patrullas para mantener el orden. Anoche hubo una iluminación general y se pusieron colgaduras en los balcones.»

Constantinopla, 22. La mayor parte de los habitantes turcos han abandonado el interior de la isla de Candia para refugiarse en la capital, de donde a su vez se han marchado los griegos que vivían en ella.

Tres vapores de guerra han transportado 5,000 hombres a Volo, y embarcado la segunda división egipcia para trasladarla a Candia.

También se han enviado tropas hacia el Anti Tauros.

La Tesalia y el Epiro están tranquilos. El gobernador de la isla de Candia ha sido destituido.

Berlin, 23. El representante de Austria, conde de Aymerle, consejero de legación, acompañado del secretario de legación, conde Zaluski, han llegado esta mañana procedentes de Viena.

San Petersburgo, 23. Se ha publicado el ceremonial para la recepción de la princesa Dagmar y del príncipe real de Dinamarca.

Los príncipes desembarcarán en San Petersburgo, saliendo a recibirlos toda la corte.

Londres, 24. Las líneas telegráficas terrestres de Norte-América están interrumpidas a causa de los huracanes. No se han recibido noticias de Nueva-York. Las comunicaciones por los dos cables trasatlánticos se hacen perfectamente.

El lunes descargó un tremendo aguacero, acompañado de truenos y centellas, sobre Barcelona, que ocasionó inundaciones parciales en varios puntos de la ciudad y ninguna desgracia personal, por fortuna.

Teniendo noticia de la próxima llegada a esta corte de D. José Zorrilla, la junta directiva de El Liceo Español ha invitado a los socios del mismo y hace ostensiva la invitación a toda la juventud literaria para que concurren a la reunión que ha de celebrarse en el local de la Academia tipográfica, Leganitos, 47, bajo, el viernes 28 del corriente a las tres en punto, con el objeto de acordar los medios de demostrar el grand aprecio y respeto que les merece el eminente poeta español.

En Palencia, según dice un diario de Valladolid, ha sido disuelto de real orden el consejo provincial y secretaría.

Ha sido nombrado de real orden para desempeñar la segunda tenencia de alcalde de Valladolid, que accidentalmente desempeñaba D. Patricio Lopez, el concejal D. Lázaro Fernandez Alegre.

La Nación del 21 dice que el procura-

dor del rey en Florenca ha pedido al ministro guardasellos que pida a su vez a las Cámaras la autorización para procesar al diputado de Palermo, barón de Ondes Reggio. De suponer es que aun cuando se conceda la autorización no dará resultado. En los círculos mejor informados el movimiento de Sicilia se atribuye a influencias y dinero inglés.

Ya han sido nombradas las personas que han de componer el nuevo ayuntamiento de Lérida hasta las próximas elecciones municipales, y han tomado posesión de sus cargos para reemplazar a los dimisionarios.

El ayuntamiento de Barcelona y mayores contribuyentes debieron reunirse ayer nuevamente para llegar a un acuerdo respecto a la cuestión de la contribución de consumos en aquella ciudad.

La mayor parte de los ómnibus que hacían el servicio público entre Barcelona y San Andrés, han sido mandados retirar por orden del gobernador en atención a no reunir las condiciones necesarias para servir al público.

De Rioseco nos dice n con fecha del 22: «Las entradas de trigo, en esta semana han llegado ya al estado normal, ó sea a ser iguales a las que hubo en años anteriores en igual época, en que entraron en este mercado de ocho a diez mil fanegas diarias, y esto mismo ha tenido efecto en esta semana.

Los precios al detall han fluctuado entre 40 y 41 rs. las 94 libras, notándose al finalizar la semana bastante frialdad en los compradores a causa de las malas noticias en nuestros mercados de América.»

Hemos recibido el prospecto de un nuevo colega semanal que con el título de El Arte comenzará a publicarse en Madrid desde 1.º de octubre próximo y dedicará sus columnas a la literatura y a las artes. Los señores Lezama, Herranz y Teulon son los redactores y fundadores de este semanario, al que prestarán su colaboración los más distinguidos publicistas y literatos españoles. El Arte se propone tratar en serio las cuestiones literarias y artísticas teniendo al corriente a sus lectores de todas las novedades que ocurren en la esfera de las letras y de las artes.

Los profesores de medicina D. Santiago Cifuentes y D. José Gastaldó, médico en propiedad el primero é interno el segundo del pueblo de San Fernando, han redactado una memoria de las observaciones que hicieron en la última invasión cólerica de dicho real sitio cuya memoria será entregada al señor gobernador de la provincia.

El gobierno ha dejado sin efecto el nombramiento de oficial del gobierno de Barcelona, hecho a favor de D. Alvaro Landeira Mari o, y para la vacante ha sido nombrado don Vicente Marin, secretario de la junta de sanidad de Sevilla.

Los periódicos italianos suponen que de hoy a mañana debe firmarse en Viena la paz entre Italia y Austria.

Cartas de Baviera hablan de la probabilidad de que abdique el joven rey Luis. Creemos aventurada esta noticia.

El sistema adoptado para fortificar a Valparaíso es completamente nuevo. En los puntos más elevados de la rada están construyendo los chilenos baterías acorazadas donde colocan piezas de 450, de 300 y de 200. Los cañones han sido fabricados en los Estados Unidos y las fábricas inglesas les han provisto de planchas para el blindaje de las baterías.

A pesar de estos preparativos puramente defensivos, los comerciantes, tanto en Chile como en el Perú, empezaban a fatigarse de la guerra y a pedir a paz. Los buenos oficios de Francia y de Inglaterra encontrarán en ellos un importante punto de apoyo.

El viernes a las dos de la tarde se verificó en el paraninfo de la universidad Central el acto de tomar posesión del cargo de rector el señor marqués de Zafra.

Está convocado para esta ceremonia el claustro de catedráticos y doctores de las facultades de la Universidad y el de los profesores de los institutos y escuelas superiores, profesionales y agregadas.

La compañía dramática que bajo la dirección de los Sres. Catalina (D. Juan) y Mario actúa en el teatro de Calderón de Valladolid es muy aplaudida según nos dicen de aquella capital, siendo objeto de las mayores simpatías las señoritas Alvarez y Saenz y los señores Catalina, Pastrana y Oltra. El 2 del próximo dará fin a sus tareas en dicho coliseo.

Anteanoche a las nueve fué hallado el cadáver de un niño dentro del átrio de la iglesia de San Isidro el Real.

La autoridad correspondiente entiende en este asunto.

En la madrugada de ayer ha fallecido repentinamente en la calle del Mediodía Grande, número 7, el sereno de Villa 161, Ramon Lema Casiro.

El juzgado de guardia instruyó las diligencias oportunas, mandando trasladar el cadáver al depósito del hospital general.

Han llegado a la isla de Candia tres buques de guerra anglo-americanos.

El antiguo cable eléctrico trasatlántico, colocado de nuevo entre Inglaterra y Ter-

ranova, acaba de ser completado con un nuevo trozo hasta la costa anglo-americana, constando así una nueva vía telegráfica entre ambos continentes.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio especial:

Berlin, 25. La cámara de diputados ha aprobado un empréstito con enmiendas.

Paris, 26. En Saboya han ocurrido tambien inundaciones, llevándose las aguas algunos puentes.

En Vismende, departamento del Lozese, la inundación ha destruido cinco casas ocasionando una muerte y la destrucción de varios de puentes. Las pérdidas son incalculables.

En breve se publicará el Romancero de Numanzia, que ha impreso a su costa y al pie mismo de las ruinas de aquel gran pueblo, nuestro querido amigo el joven periodista Sr. Perez Rioja.

Ayer ha sido nombrado profesor de la escuela de ingenieros de caminos, canales y puertos el ingeniero del cuerpo é individuo de la academia de la Historia, D. Eduardo Saavedra.

El capitán general de este distrito, señor marqués de la Pezuela, ha pasado ayer revista de inspección a los batallones provinciales de Madrid, Guatalejara y Alcalá.

El señor marqués de Villarieja, comandante general de las fuerzas que han guarnecido los sitios donde ha residido S. M., saltó anteayer de Avila para esta corte.

La escuadra anglo-americana que ha estado en el Báltico ha sido recibida con grandes muestras de simpatía en Southampton.

Se ha otorgado a la empresa del ferrocarril urbano de la Habana, y en su representación al administrador general de la misma D. Carlos Zaldo, la concesión definitiva por el término de 60 años, y sin subvención alguna del Estado ni de la localidad, de un ramal que desde la Pila de la Ludi en dicha capital y por la calle del Príncipe Alfonso vaya a empalmarse con la vía que sigue la calle del Matadero.

Al mismo tiempo han quedado aprobados la autorización provisional que el gobernador superior civil de la isla de Cuba concedió a la empresa para dar principio a la ejecución de los trabajos, y el proyecto remitido por dicha autoridad con las modificaciones introducidas en el mismo por real orden de 18 de abril del corriente año.

Por el ministerio de la Gobernación se han adoptado en el mes de agosto último las siguientes disposiciones relativas al personal de establecimientos penales:

- Nombrando mayor del presidio de Barcelona a D. Alejandro Fonseca y Vinueza, empleado cesante.
- Id. de Burgos a D. Francisco Bueno, cesante del mismo.
- Mayor del presidio del canal de Isabel II a D. Santos Calzas Ayllon, cesante de igual cargo.
- Id. del de Ca tagena a D. José Rodríguez, alcaide cesante de la cárcel de Granada.
- Id. del de la Coruña a D. Francisco Boan Aviñon, comandante retirado.
- Id. del de Granada a D. Rafael Moreno, cesante del mismo destino.
- Id. del de Sevilla a D. José Estéban, que lo era de Granada.
- Id. del de Toledo a D. Agustín Meleiro, que lo era de Granada.
- Id. del de Valencia a D. Antonio Groselles, que lo era del canal de Isabel II.
- Id. del de Valladolid a D. Francisco Gappa, que lo era de Barcelona.
- Id. del de Zaragoza a D. Rafael Llagostera, cesante de igual cargo.
- Id. ayudante primero del canal de Isabel II a D. José de la Llave, id. id.
- Id. comandante del de Alcalá a don Francisco Fornier de la Rosa, oficial del gobierno de provincia de Madrid.
- Id. mayor de id. a D. Alfonso Gonzalez Aposua.
- Id. comandante del de Valladolid a D. Federico Botella, oficial de administración de la clase de terceros, cesante.
- Id. ayudante primero de Ceuta a don José Gall y Martinez, cesante del mismo destino.
- Nombrando ayudante del presidio de Sevilla a D. Vicente Jimeno, cesante del mismo destino.
- Id. alcaide de la cárcel de Serranos a D. José Clobat, cesante del mismo destino.
- Id. de la de Málaga a D. Marcos García Alonso, que lo era de Cádiz.
- Id. id. de Cádiz a D. Luciano Lombra, cesante del mismo destino.
- Id. id. de Córdoba a D. Juan Cuadrado, inspector de vigilancia.
- Id. id. de la de Teruel a D. Antonio Morato, ayudante cesante de presidios.
- Alcaide de la cárcel de San Narciso (provincia de Valencia) a D. Pedro Gall, inspector cesante de vigilancia.
- Nombrando oficial de libros de la cárcel de Villa de Madrid a D. José Belart, oficial del consejo provincial de Tarragona.

La Gaceta de ayer publicó los documentos siguientes:

- Copia de la sentencia pronunciada por el Consejo de guerra ordinario celebrado en el día de ayer contra varios paisanos y mujeres acusados de los delitos de robo é incendio en las prevenciones civiles de esta corte el día 22 de junio último.
- Habiéndose formado por el Sr. don Francisco Illanes y Santana, capitán graduado y ayudante de la guardia civil del tercio de Madrid, el proceso que precede contra los citados paisanos y mujeres iniciados de haber robado, hurtado y quemado el día 22 de junio último los efectos que existían en las prevenciones civiles y casas-cuarteles de la guardia civil denominadas de Lavapiés, barrio del Sur y Cerrillo del Rastro, en consecuencia de las órdenes insertas en el que le comunicó el Excmo. Sr. D. Isidoro de Hoyos, capitán general de este ejército y provincia, y héchose por dicho señor relación de todo al Consejo de guerra ordinario celebrado el día 24 de setiembre de 1896 en las prisiones militares de San Francisco de esta corte, presidido por D. José Agustín Enriquez, teniente coronel del regimiento infantería de Asturias, núm. 31, siendo jueces de él los señores capitanes Miguel de Cuadros, del regimiento caballería coraceros de la Reina; D. Antonio Pineda, de húsares de la Princesa; D. Eduardo Manera, del regimiento infantería de Burgos; D. Narciso Correal, del regimiento infantería del Príncipe; D. José Clavería, del cuarto regimiento de artillería montado, y D. Pedro Velarde, del regimiento caballería coraceros del rey, y asesor el señor fiscal de esta capitania general D. Ramon Cardenal, comparecieron en el mencionado tribunal los referidos reos, y oídos sus descargos con las defensas de los procuradores, y todo bien examinado, los ha condenado y condeñado el consejo, por unanimidad de votos, a Ramon Negreira Mata, Pascual Baña Nuñez, Domingo Corzon Paris, José Vides Borrajes, Francisco Herrero Vidal, Manuel García Lopez, Leon Santos García, María Ortiz y artinez, Victoriana Lillo Rosillo, Estefanía Ramirez Fernandez y Jacobo Gonzalez, a la pena de nueve años de presidio mayor en su grado medio, con arreglo a los artículos 432, 60 y 86 del Código penal, con la accesoria del último ó sea inhabilitación absoluta perpétua para cargos públicos, y sujeción a la vigilancia de la autoridad por igual tiempo al de la condena, que empezará a contarse desde el cumplimiento de ella, sin perjuicio de que en caso de ser aprehendido ó presentado el reo prófugo Jacobo Gonzalez se le tome su confesion y se oiga la defensa que su procurador le haga, como previene el art. 70, tit. 5.º, tratado 8.º de las Ordenanzas militares, como principales autores todos los espresados individuos del robo y quema de los efectos mencionados; a Nicolasa Pardo y Teresa Fernandez, como enubridoras del delito que se les persigue, a la pena de 17 meses de presidio correccional en su grado medio con las accesorias del art. 57, ó sea inhabilitación absoluta para cargos políticos y sujeción a la vigilancia de la autoridad durante el tiempo de su condena y otro tanto más desde que la cumpla con arreglo al artículo 438, 14 y 64, regla 1.ª del 74 y escala núm. 83; a Antonio Santibañes y Pedro Piñeiro, por no existir prueba plena bastante y con arreglo a la regla 43 de la ley provisional, a la pena de siete meses de presidio correccional con las mismas accesorias de las anteriores, con sujeción al art. 438, 14 y 64, y regla 1.ª del 74; y de igual modo condena al menor de diez y ocho años Paulino Sanchez, con sujeción a las mismas reglas 43 y artículo citado, a la pena de siete meses de presidio correccional; y respecto a los procesados Pablo Vides, José Serrano, Pedro Blanco y María Santos Morales, contra quienes no resulta culpabilidad ni hay mérito para imponerles pena, se les absuelva libremente poniéndolos en libertad.
- Madrid 24 de setiembre de 1896.—El presidente, José Agustín Enriquez.—Miguel de Cuadros.—Antonio Pineda.—Eduardo Manera.—Narciso Correal.—José Clavería.—Pedro Velarde.

Copia de la sentencia pronunciada en rehelda por el consejo de guerra ordinario celebrado en el día de ayer contra los redactores y cómplices del periódico clandestino La Hoquera y el Puñal.

Visto y examinado el proceso formado por el capitán del regimiento infantería de Burgos, núm. 36, D. Manuel Nuñez Garrido, contra los paisanos D. Arturo Avilés, D. Francisco Reguillo, Ramon Remis y Luis Marcote, acusados de redactor el primero, y los tres últimos de cómplices del periódico clandestino La Hoquera y el Puñal; y habiendo hecho relación de todo al consejo de guerra ordinario celebrado en este día, no compareciendo los reos por hallarse ausentes, donde presidia el señor teniente coronel del regimiento de Asturias D. J. sé de Agustino y Enriquez; todo bien examinado con la conclusion fiscal, ha condenado el consejo y condeñado por unanimidad de votos a D. Arturo Avilés a la pena de diez años de prision mayor con la accesoria de suspensión de todo cargo y derecho político durante su condena, con arreglo a los artículos 173, 60, 74, regla 1.ª, 83 y 83; a D. Francisco Reguillo y Ramon Remis a la de cuatro años y nueve meses de prision menor con la misma accesoria, con arreglo a los artículos 173, 63, 83, 74 y regla 1.ª del Código penal vigente, y a Luis Marcote a la de seis meses de prision, como extraordinaria, con arreglo al art. 48, tratado 8.º, tit. 5.º de las reales Ordenanzas, sin perjuicio de ser oídos si fuesen capturados ó se presentasen.

Madrid 24 de setiembre de 1896.—El presidente, José Agustín Enriquez.—Miguel Cuadros.—Antonio Pineda.—Eduardo Manera.—Narciso Correal.—José Clavería.—Pedro Velarde.

SEGUNDA EDICION.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla 25. Las noticias oficiales de Candia dicen que los insurgentes han sido batidos con una pérdida de 650 muertos y 112 heridos. Las tropas otomanas que se hallan actualmente en Candia se calculan en 30,000 hombres.

Berlin 25. En la discusión del proyecto de empréstito en la Cámara, Mr. de Bismarck dijo que Prusia debe defender las ventajas conseguidas en la guerra y tener un Tesoro bien provisto, y que la situación actual de Oriente puede atraer graves complicaciones a Europa.

La Cámara aprobó el proyecto por una gran mayoría.

Roma, 24. Los oficiales pontificios ofrecieron un gran banquete a los oficiales de la legión romana en el arsenal de Belvedere.

El Padre Santo bendijo a la legión.

Ayer a las cinco de la tarde, de resultas de una riña habida entre dos tahoneros en la calle de las Maldonadas, uno de ellos resultó gravemente herido en la cabeza. Fué curado en la casa de socorro del cuarto distrito, y después conducido al hospital General, donde anoche habrá dejado de existir.

También a la misma hora en la calle de la Paloma fué herido levemente en la cabeza un carbonero por otro de su industria. Curado aquel en dicha casa del cuarto distrito, fué conducido a su casa. Los agresores, según hemos oído, han sido detenidos. La autoridad judicial instruye las oportunas diligencias.

Vá a tener lugar un cambio notable en el cuerpo diplomático de Portugal. Según parece, será nombrado embajador en Roma el conde de Ponte. El vizconde de Soveral, que ha representado a Portugal en Madrid, pasa de enviado a Rusia. El Sr. Dantas, secretario en París, vá a Berlin en lugar del conde de Noroña, que pasa al Consejo de Estado. El duque de Saldaña vá de embajador a París, pasando el vizconde de Pavia a Inglaterra, en reemplazo del conde de Labrador, que ha llegado a Lisboa, y que se limitará a presidir la Cámara de los Pares. El vizconde de Seisal queda en Bélgica, el vizconde de Castro en Italia y el conde de Avila en España.

En Valencia es esperado el general Lara, cuyo regreso de Filipinas hemos anunciado ya.

La noticia que hace pocos días dió la prensa sobre la próxima aparición en las aguas de Biarritz de una división acorazada, se ha confirmado plenamente. Hé aquí el DESPACHO recibido ayer en Madrid en que se participa este suceso:

Biarritz 26. Son las dos de la tarde y la población entera se halla en la playa desde esta mañana. A las diez apareció a vista de este puerto la escuadra acorazada al mando del baron de la Rouviere. Se compone del navio «Magenta», que es magnífico; de las fragatas «Flandes», «Heroína», «Magnánima» y otra, y de la corbeta «Corbin». Después de hacer vari s evoluciones presen: adas por S. M., los emperadores han pasado a bordo, donde continúan.

El comandante comerá con los emperadores.

Ayer tuvieron la honra de ser recibidos por S. M., el nuncio de Su Santidad y los ministros de Italia y Bélgica, encargados de presentar cartas de sus soberanos en contestación a las recreden: ciales de los últimos representantes de España en Roma, Florencia y Bruselas.

La cuestión de consumos se resolvió por fin en Barcelona. De la forma en que se ha hecho da cuenta El Principado, en el siguiente párrafo:

«El ayuntamiento, despues de una larga sesión, acordó ayer arrendar por lo que resta de año económico, el impuesto de consumos, sirviendo de tipo para el arriendo la cantidad resultante en limpio de la recaudación del último quinquenio, sacándose a subasta con la rebaja de un 80 por 100 la tarifa número 1.º Se acordó también que se nombrara una comisión compuesta de contribuyentes de todas clases y de individuos del ayuntamiento, para que durante el período del arriendo estudiara los medios de recaudar dicha contribución sin trabas fiscales, y estableciendo la libre introducción de las especies sujetas al impuesto.»

En la iglesia de religiosas benedictinas de San Plácido dará principio mañana la novena del Arcángel San Miguel, en la que predicarán varios oradores distinguidos. Estos cultos se celebran a expensas de la comunidad en union con varias personas devotas.

Leemos en La Epoca de anoche:

«Recibimos hoy cartas de París en que se nos confirma la noticia anticipada por el telégrafo sobre el ofrecimiento de Francia a Inglaterra de sus buenos oficios para mediar en la contienda con las repúblicas americanas. Dicesenos que esta espontánea oferta de dos naciones amigas había sido sugerida por las reclama-

ciones de los comerciantes de ambos países que tienen negocios en las repúblicas hispano-americanas. Todo lo que sea hallar un término decoroso será sin duda bien visto en el país.»

El Banco sigue cambiando billetes por valor de 300 rs., aunque la mucha gente que allí se reúne es causa de que para entrar por turno en la caja haya que esperar algunas veces mas de una hora. Los cambiantes desuentan a un precio ínfimo, y por ahora no hay temores de que suba el premio de esta clase de papel.

Dice anoche La Epoca: «El general Manzano se embarcará para Cuba en los primeros días del mes próximo a bordo de la fragata Gerona. Le acompañarán el brigadier Llorente, el secretario del gobierno superior Sr. Moraza, y el gobernador político de la Habana Sr. Gutierrez de la Vega.»

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris 26. Hay ha continuado en la Bolsa el movimiento de alza que se pronuoció ayer. El 3 por 100 ha subido 25 céntimos y cerrado a 69.60. El 4 1/2 ha quedado como ayer, a 97.

De los valores españoles solo se ha cotizado el 3 por 100 interior a 93.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 1/4 a 3/8.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 26.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 cens. al cont., Id. a fin de mes., Id. fin próximo, 3 dif. al contado, Id. a fin de mes., Amort. de 1.ª..., Id. de 2.ª..., Personal..., Billetes hipotec., Carret. y socied., Abril de 4,000., De 2,000., De junio, 2,000., De agosto, 2,000., De marzo, 2,000., De julio, 2,000., Obras públicas., Canal Isabel II., Oblig. de ferro., Banco de España.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha. 48-50. Paris a 8 dias vista... 5-04

El precio de 33-75 que fijamos al 3 por 100 consolidado, corresponde a una operación de títulos pequeños que se ha verificado, según la cotización oficial.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro de los bufos Madrileños.—A las 8 1/2.—El joven Telémaco.—Las cartas de Rosalía.

Teatro de Novedades.—A las 8.—Acazade divorcios.—Baile.—Trapisondas por bondad.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Teatro de la Zarzuela.—Ultima representación de Mr. Rossi con la tragedia Otello.

Circo de Paul.—Baile de ocho a doce de la noche.

Plaza de Toros.—Media corrida de toros a beneficio del hospital General, en la que se lidiarán seis toros.—La funcion empezará a las cuatro en punto.

MODAS.

Traje de soare.—Falda de muselina blanca, guarnecida en el bajo de tres órdenes de bullones de quince centímetros cada uno.

Túnica de gasa de Chambéry con listas amarillas arrasadas. La falda de esta túnica, cortada al biés, va abierta por los lados y orillada de bieses de tafetan amarillo; la termina un pliegado de tafetan blanco. La abertura está adornada de escarapelas de encaje, con ramas de coral en su centro. El talle es redondo con cinturón amarillo. El cuerpo, cortado también al biés, está escotado en cuadrado por delante y por detrás, y no tiene mangas; las lleva bullonadas de muselina. Dos bridas de cinta de seda amarilla nacen cada una de un lazo colocado en el hombro, caen por detrás anudándose, y sus cabos penden flotantes sobre la túnica.

Peinado a la griega con rizos sobre la frente.

Peina y diademas de oro incrustadas de corales.

Collar y pendientes de coral.

Traje de calle.—Vestido de gró de Lyon azul.

La casaca es corta y sin entallar, aunque ajustada. Su bajo va cortado en ondas y picos; un adorno de cordón de seda negro sigue en dos órdenes los contornos de los picos: las ondas le llevan también, puesto entre los cordones un entredós de guipure blanco, y terminando con un fleco de Yak.

La falda lleva el mismo adorno.

Sombrero Frascatane de tul blanco, bullonado, orilado de terciopelo azul y guarnecida de encaje la parte que cae sobre la moña: ramos de rosas enlazadas por un cordón de ramaje le adornan formando rostrillo. Las bridas, de cinta de seda azul, se anudan por detrás debajo del pelo.

(Del Correo de la Moda.)

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 26.—San Cosme y San Damian, mártires.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de Nuestra Señora del Cármen, donde se celebrará al Tránsito de San Vicente Paul con misa mayor y sermón, que predicará D. Luis Crespo Peñalver, y por la tarde completas y reserva.—En la parroquia de San José se celebrará a San Cosme y San Damian, y en San Ginés, San Pedro, San Andrés y en Santa Catalina de los Donados habrá misa cantada para la renovación de Sagradas Formas.—Prosigue la novena del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios, y dirá el sermón en la misa mayor D. Gerónimo Martínez, y por la tarde, en los ejercicios, predicará D. Basilio Sanchez Grande.—Continúan celebrándose con notable solemnidad las novenas de Nuestra Señora de las Mercedes en San Juan de Alarcón, monjas de Góngora y en San Cayetano.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán, la de los Temporales en San Ildefonso, ó la de la Esperanza en Sagunto.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 27.—Parada: Ciudad-Rodrigo, Príncipe, Búrjos, Figueras y 2.º de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel del batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo, D. José Farinas.—Jefe de día: Señor comandante del 1.º de Ingenieros, don Manuel Pujos y Oliver.—Visita de hospital: Figueras, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Ciudad-Rodrigo, tercer capitán.—El general-gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

DESPACHO GENERAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando también copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que estén protocolizados ó archivados.

La correspondencia al director D. José Amí.—

CABALLO.—POR AUSENTARSE (su dueño) se vende un hermoso caballo andaluz, San Juan, 38, junto a la platería de Martínez.—3

SE VENDEN PIPAS Y MEDIAS DE maderas de roble y castaño, sólidamente fabricadas, en casa de D. Antonio Castañares, en Santa Cruz de Mudela, y de D. Domingo de Plaza en la Puebla de Don Fadrique.—1

Ha abertura, sino la mano de los hombres.

—¿Dónde estamos? preguntó Raul. —En un secreto subterráneo que comunica con el viejo castillo de Henequeville; apresurémonos para estar de vuelta antes de que se despierte nuestro compañero.

Raul dirigió por la abertura una última mirada hacia Mathurino, que continuaba su pacífico sueño.

El subterráneo era tan estrecho que no podía dar paso mas que a una persona de frente, adelantando Santiago el primero y signénle con paso firme su joven amo, sin dirigirle la palabra.

Durante diez minutos avanzaron así por una cuesta pendiente y en una oscuridad profunda, en la que el aire se enredaba cada vez mas.

En breve, Raul pudo respirar con mas libertad, advirtiéndole que el estrecho pasadizo ensanchaba y penetraba hasta ellos la luz y el aire por una delgada grieta de la roca.

—Es una simple abertura que comunica con los antiguos pozos, explicó Santiago, los que hoy se encuenan casi cegados por las ruinas.

—¿Es decir, exclamó Raul, que pasamos ahora por debajo del castillo arruinado?

—Cierto, pero esperad. ¿No os parece oír pisadas de caballos?

—No tal; y por otra parte no es verosímil; hace ya mas de un siglo que este antiguo castillo no está habitado; á ninguna parte mas que á él pudieran venir por estos sitios; y ya sabes que sus ruinas inspiran á estos aldeanos respetuoso terror.

—No importa; apresurémonos. Y despues de una pausa exclamó: —Hemos llegado.

Santiago, al decir esto, abrió una puerta colocada quizá por él para tener en mayor seguridad el sitio en que iban á penetrar. Era un exceso de precaucion, porque aun tuvieron que atravesar subterráneos y galerías tan obscuras de escombros, que casi hacían el camino impracticable.

Por fin desembocaron en la antigua capilla del castillo, por detrás del altar mayor, no menos destruido por el tiempo que el resto del edificio.

Parte de la techumbre estaba caída, habiendo arrastrado en sus ruinas todo un lienzo de la muralla, y ni un solo cristal se veía en las ojivas, que parecían

subsistir aun como un milagro del cielo.

—Es aquí á donde venimos? preguntó Raul.

—No, precisamente. Y ya iba sin duda Santiago á tomar el camino, cuando deteniéndose de repente señaló hacia el pórtico; dos caballos aguaraban atados allí.

Su raza, su montura, todo indicaba que pertenecía á personas elevadas.

—¿Qué significa esto? preguntó Raul, que á un gesto imperativo de Santiago se refugió detras del altar.

—Vamos á saberlo, repuso Santiago escondiéndose á su vez, mirad y oid.

Rumor de voces dejábase oír bajo las losas mismas del coro y una de ellas levantada dejó ver la entrada de una escalera.

Nuestros dos amigos, arrodillados junto á ella, podían verlo todo sin ser vistos. En el subterráneo que se apercebia por el hueco de la losa no se veía mas que una mano que sostenía una antorcha. Esta antorcha fué arrojada sobre los escombros, volviéndose el hombre que la sostenía á ganar la escalera.

Un grito estuvo á punto de escapar de los labios de Raul; ¡aquel hombre era el comendador de Crillon!

Detrás de él apareció el rostro de un segundo caballero; este era el almirante Villars.

—¡Magnífico! dijo el segundo con cierta ironía, ¡os rindo las armas, comendador! Jamás os hubiera creído capaz de tan considerables economías; acabais de mostrarme los tesoros de Nicolás Flamel ó del rey Midas.

—Son simplemente los despojos de que me ha hecho dueño la guerra en la baja Normandía; ¿me creéis ahora indigno de ser vuestro yerno?

—¿Cómo?... recordad que Andrea no es mas que mi ahijada.

A esta proposición un tanto atrevida, Raul hizo un movimiento involuntario; la venda caía de sus ojos y comprendía por qué el comendador había querido hacerle desaparecer.

Hubiérase lanzado sobre él á no detenerle el brazo vigoroso de Santiago!

El comendador de Crillon, ignorante del peligro que corría, prosiguió sonriendo hipócritamente. —¡Vuestra ahijada!... Sea; pero ya veis que os decía la verdad cuando os afirmaba, no ha mucho, que al ser mi

esposa la podiais considerar rica como una reina.

—Branças, con esa dignidad que deja entrever un fondo de ironía, añadió: —Una reina de Ivetot... ¿no tenéis pretensiones á esa corona?

—No solo pretensiones sino derechos, que espero hacer valer antes de poco, dijo Crillon ya saliendo del subterráneo y colocando en su sitio la losa con ayuda de una palanca que fué á tomar de entre un montón de escombros.

Nuestros dos amigos habíanse ya refugiado detras del altar.

Estas últimas palabras se fijaron también de un modo extraño en la mente de Raul. Sin saber por qué, sin explicarse el motivo, veía en ellas una nueva razon de lucha, y se asombraba del nudo fatal que parecía encañonar la existencia suya á la de aquel hombre.

El comendador resumió así: —La fortuna y el título de un rey, sin contar mis ciudades de Honfleur y de Fecamp, mi señorío de Tancarville... que se dignará cedernos el duque de Normandía, nuestro padre adoptivo... porqueno dudo que al fin aceptaréis las ventajosas proposiciones de la España.

Para tomarse tiempo de contestar á esta dulce insinuación, Villars buscó su caballo, y montando en él, exclamó: —¡Comendador... antes de disponer de la mano de mi ahijada, necesito consultar su voluntad; y antes de consentir en desmembrar la Francia, aunque sea en mi provecho, necesito aguardar, ya lo sabéis, el regreso de mi viejo Desportes.

Así pues, mañana por la tarde será cuando haga saber mi resolución al rey de España y al rey de Ivetot!

Y sin aguardar á ver el efecto que producía en su interlocutor este plazo irrevocable, partió al galope.

Crillon no tardó en seguirle, pero no sin que un marcado descontento que le señalaba en su fisonomía, profiriendo estas palabras con aire de amenaza: —¡Oh! El tal Desportes y el tal Villars pasarán por lo que yo quiera, y si no....

El resto se perdió entre el ruido que hacia el galope de su caballo.

Raul, más meditabundo cada vez, murmuró: —Desportes... el tío de Mathurino!...

Otro hilo más entre mi porvenir y los proyectos de ese infame ambicioso...

Entre tanto, y arrastrándose por entre los escombros, Santiago fué á observar la parte exterior. Los dos gineces des-

aparecían á lo lejos. Despues de algunos minutos de espera, Gauthier volvió al lado de Raul.

—Y bien, señor, le dijo, ¿habeis oído? ¿habeis comprendido?

—¡Una sola cosa! repuso el joven con esplosion de cólera largo tiempo contenida; ¡que ese miserable ha osado fijar su inmunda mirada en Andrea!

—Le sacaremos los ojos si no los separa, interrumpió Santiago con jovialidad; pero, ¿y el tesoro?

—¿Qué tesoro?

—¡Mil rayos!... el que está ahí, el suyo, digo mal, el vuestro, porque yo os traía solo para dárosle.

—¡Tú! ¿Cómo has podido descubrirlo...? —¡Ah! dijo con aire orgulloso Gauthier. Un dato hoy, otro mañana... todo se descubre! Dos obreros italianos hicieron el escondite; y como es natural, en cuanto estuvo en él el tesoro, el comendador los hizo matar. Yo era amigo del más joven, y en el momento en que iba á morir tropecé con él en el bosque; me lo reveló todo, me entregó una segunda llave que él había guardado para utilizarla en su día, y murió diciendo: ¡Véngame! Le vengaremos. Venid, señor.

Y con la precipitación de la alegría buscó la palanca, levantó la losa, recogió la antorcha que ardía aun, y descendió al subterráneo seguido de Raul.

era aquella bóveda de poca estension, poco elevada de techo, y sostenido este por seis piés ó columnas de mampostería, de grosera arquitectura. Por único adorno, en el centro veíase una piedra sepulcral, sobre la cual, incrustada en el mármol, veíase grabada una espada sostenida por dos manos.

Segun sabía Raul, aquel era el sepulcro de Henne, escudero del duque Roberto el diablo, que gozaba de una fama no menos satánica que la de su señor.

—¡Oh! repuso Santiago, ¡el comendador ha elegido perfectamente el sitio! Nadie en diez leguas á la redonda se atreverá á llegar á esta tumba; el mismo Lucifer guarda su tesoro, y á la verdad que solo con él podía hacer causa común.

En el centro de la cruz que formaba el pomo de la espada, veíase brillar una piedra preciosa que á la luz de la antorcha lanzaba resplandores siniestros. El dedo pulgar de Santiago Gauthier se apoyó fuertemente en ella, oyóse un pequeño ruido como de un muñeco que cede, y á la estremidad inferior del sepulcro cayó una

**EN LA CALLE DE CARRERAS.**  
Enúm. 41, porte la, se toma ropas usadas de señora y caballero á cambio de gneros de moda para los mismos.—1

**PROPÓSITO PARA CAFES Y Aficionados.**—Se vende el Pefiorama que está espuesto en la feria frente al cerr ille de San Blas. Hay tambien teatros mecánicos, juegos de manos, fantasmagorías, etc. Ajuste, Torrecilla de Leal, 11, tercero.—1

**UNA JOVEN SOLTERA QUE V.**  
ve calle de Velarde, núm. 10, cuarto patio, con leche de cinco meses, desea ponerse á criar.—1

**ALMONEDA DE TODOS LOS MUEBLES.** Fuencarral, 6, entresuelo.—1

**POR CESACION DE COMERCIO**  
se traspasa con permiso del casero el antiguo y acreditado almacén de muebles, calle de la Gorguera, núm. 19, con vuelta á la plazuela del Príncipe Alfonso, núm. 1.—1

**CANADO VACUNO EN VENTA.**  
Dos veces de leche con sus crias, una ternera de cinco meses y un novillo de catorce.

Las personas que gusten adquirirlos todos ó algunos, pueden pasar á verlos y tratar de ajuste con los dueños de la quinta de la Esperanza, en el mismo establecimiento de floricultura, junto al embarcadero del canal de Manzanares.—2

**SE CEDE SALA CON GABINETE Y**  
alcoba, buen sitio, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Visitación, núm. 3, panadería, darán razon.—1

**ARRIENDOS DE PASTOS EN**  
las encomiendas de Mudela y Fresnedas, acudiendo á su propietario en Madrid D. Francisco de las Rivas, Carrera de San Gerónimo, núm. 40, ó á su administrador en Santa Cruz de Mudela don Antonio Castañares.

**SE CEDE UNA BONITA SALA CON**  
alcoba en punto céntrico. Informarán Aduana, 3, tienda.—1

**SE ARRIENDA AGUA DEL CANAL**  
de Isabel II. Carrera de San Gerónimo, núm. 40.—3

**SE VENDEN VINOS TINTOS SUPERIORES**  
y aguardientes secos y anisados, en las bodegas de Villacañas, calle Empedrada, núm. 4; Puebla de Don Fadrique, esquina á la plaza, y en Santa Cruz de Mudela, calle de Morales, número 3.—3

**SE ALQUILA UNA SALA Y DOS**  
gabinetes con alcoba, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. En la travesía de San Mateo, núm. 23, tienda, darán razon.—1

**CARBON DE PIEDRA Y COK SUPERIOR**  
á 14 rs. el quintal. Almacén, calle de las Pozas, núm. 16.—1

**SE ADMITEN PUFLOS DE OCHO**  
reales en adelante. Silva, 40 y 42, bajo izquierda, darán razon.—1

**SE HACE ALMONEDA DE TODOS**  
Sios muebles. Infante, 3, principal, izquierda, de diez á cuatro.—3

**SE COMPRAN PAPELETAS DEL**  
Monte de Piedad. Calle de Capellanes, núm. 1, segundo izquierda, todos los dias de cuatro á seis de la tarde.—3

**TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO.**  
Almacén, Infantes, 32.—Haysurtid de tubos desde cinco líneas de diámetro interior á ocho pulgadas.—7

**CARRION, CIRUJANO DENTISTA.**  
Perfeccion, seguridad y equidad en las operaciones de la boca y dentadura. Plazuela de la Leña, 4.—2

**AVISO AL PUBLICO.**  
A voluntad de su dueño se vende el establecimiento de baños sulfuro-introge-nados llamado Fuente Santa de Gayangos, en la provincia de Burgos, partido judicial de Villareayo, situado en la carretera general de Burgos á Bilbao y distante 14 leguas de ambas ciudades. Las personas á quien esto pueda interesar se dirigirán en dicho establecimiento á su dueño D. Domingo de Garmendia.—1

**EL QUE SE HAYA ENCONTRADO**  
un perro de caza, cachorro de cinco meses, perdiguero, color castaño, de dos naices y cola larga, con collar de correa, que se ha extraviado en la calle de las Infantas llevándolo un criado, se servirá entregarlo en la Plazuela del Angel, número 6, gratificándose al que lo entregue.—1

**AL QUE LE CONVenga Y QUIERA**  
dinero en Madrid, entregándolo en Canarias, puede pasarse por el Consejo de redenciones y penganches del servicio militar, calle de Pizarro, núm. 19, principal de la derecha.—1

**SE TRASPASA UNA TIENDA DE**  
ultramariños en una calle de las principales de Madrid. Darán razon Vergara, 14, y bajada de Santo Domingo, 7, tiendas de ultramarinos.—1

**OBRA MAESTRA.—SE VENDE**  
una tabla calificada como original de Raphael, que representa la *Suera familia*, en 40,000 rs. que es su valor en tasación. En la perfumería de Pascual calle del Arenal, núm. 6, darán razon. Se advierte que no se tratará con corredores.—2

**SE VENDE UN MOSTRADOR CON**  
sus enseres, de la taberna calle de las Velas, núm. 10, cuarto bajo, darán razon.—1

**EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN**  
D. Joaquin Dalman, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

**CURACION PRONTA Y SEGURA**  
de las enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduados de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas.—Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol, 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

**ARRENDAMIENTO DE PASTO.**  
Se anuncia el de seis quintos del coto titulado *La Serna*, término de Santa Cruz de Mudela, provincia de Ciudad Real; que linda con las encomiendas de Mudela y Poñalejo y corresponde en propiedad á D. José Mediano, vecino de dicha villa, con quien deberán entenderse los que pretendan el arrendamiento.—2

**ALMONEDA POR REALIZACION.**  
Por menos de su coste se venden todas las camas doradas existentes en el almacén de la calle de Jacometrezo, número 29.—2

**REVOLVERS GARANTIZADOS**  
A PRECIOS DE FABRICA.  
Revolver reglamento 12 milímetros á 90 rs.  
id. doble sistema 12 id. á 94  
id. id. id. 9 id. á 85  
id. id. id. 7 id. á 80  
id. sistema contin. 9 id. á 78  
id. id. id. 7 id. á 72  
id. id. chaleco 7 id. á 72  
Cajas con 30 tiros á 8, 9 y 10 rs.  
Cachorrillos á 18 rs. par.  
Plaza Mayor núm. 1, rincón.—1

**PIANOS.**  
**LA SINPAR.**—Pianos de lance procedentes de particulares y de las fábricas. Horizontales de seis octavas, á 600 reales; id. de seis y media octavas, de 1,000 y 1,300 rs. Pielos palosanto, de tres cuerdas, etc., desde 2,500 á 8,000 rs. Tambien los hay del mayor lujo, con incrustaciones, medallones, concha, ébano, etc. Cajón y empaque 120 rs. Fuencarral, 43, duplicado principal.—9

**AVOLUNTAD DE SU DUEÑO SE**  
venden varias tierras de labor enclavadas en la jurisdicción de la villa de Buendía, partido judicial de Huelva, provincia de Cuenca.  
La persona que desee alquilarlas podrá avistarse con D. Eusebio Saiz, Clavel, 3, segundo, quien informará de su valor y demás condiciones.—2

**LOS ITALIANOS.**  
**FONDA DEL PRINCIPE.**  
Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Príncipe, núm. 33.

**GABINETE DE ELECTRICIDAD**  
del Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.

**CASA DEL CONDE DE VERNAY,**  
MONTERA, 44.  
Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs.  
Especialidad de reproducciones.

**FONDA DE BARCELONA.—CALLE**  
de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

**TRATADO DE GEOMETRIA DESCRIPTIVA**  
Y DE SUS PRINCIPALES APLICACIONES

al dibujo de proyectos, sombras, perspectiva, cortes de piedra, de madera, de hierro, etc. Escrito y publicado en español por D. Baltasar Cardona y Escarabail. Apobado y declarado de texto para las escuelas profesionales, por el real Consejo de instruccion pública.

Esta obra, la primera y única que por su objeto se ha publicado en España, consta de tres volúmenes; el primero trata de la geometría descriptiva; el segundo de sus aplicaciones, al alcance elemental, y el tercero comprende el atlas. La acompaña además el programa de la asignatura. Se halla de venta en Barcelona, al precio de 90 rs. en la librería de Luis Niubo, Espeseria, 14, y en casa del autor Passage de Madoz, 4; y en Madrid, en la librería de la viuda de J. Cuesta, Carretas, núm. 9. Los pedidos se sirven con un descuento proporcional y solo al contado.—1

**TRATADO DE MECANICA INDUSTRIAL,** por D. Emilio LLARROEL, ingeniero industrial y profesor de esta asignatura en la Escuela industrial sevillana. Tomo primero. Un tomo con láminas. Precio: 30 rs. en Madrid y 36 en provincias, franco de porte.

Esta importante obra se halla de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe D. Alfonso, núm. 8, y en las principales librerías del re no.—2

**LIQUIDACION COMPLETA.**  
SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE REBAJA.  
FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR  
ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA, LAS MAS  
RICAS Y ELEGANTES QUE HAY.  
LAS DE 20 DUROS A 14, LAS DE 25 A 16, LAS DE 30 A 18  
Y LAS DE 36 A 20 DUROS, ETC., ETC.  
ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC.,  
SE DAN EN PROPORCION.  
CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

**B. ESLAVA.—CALLE ANCHA, 9.**  
**GRAN ALMACEN DE MUSICA Y FABRICA DE PIANOS.**  
Pianos verticales y oblicuos.—Precios fijos y económicos.—Garantía cinco años.  
Pianos extranjeros de Kriegerstein, Pleyel, Erard y Blondel.  
Inmenso depósito de obras musicales.—Condiciones escepcionales.—3 por 100 además, de beneficio para el comprador pagando al contado en Madrid en plata ó oro. Catálogos y prospectos gratis.—8  
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilario de Zuloaga.

pequeña trampa, dejando á la vista una cerradura.

En esta cerradura introdujo Santiago una llave que llevaba consigo, la que torció diferentes veces, empleando para ello al parecer toda su fuerza. El girar de diferentes ruedas de hierro dejó oír su ruido dentro del sepulcro; hubiérase dicho que el antiguo guerrero escandinavo despertábase furioso, encolerizado. Despues, con auxilio de sus dos manos, Santiago hizo girar la pesada losa que cubria el sepulcro, sostenida solo del centro, dejando ver toda la cavidad interior.

Aquel inmenso sepulcro, en lugar de un cadáver estaba lleno de oro, piedras preciosas y vasos de maciza plata.

Gauthier acercó su antorcha para hacer mas visible la cantidad.

—Y bien, mi querido amo, esclamaba, ¿estais satisfecho? ¿Os considerais bastante rico?

Raul, despues de algunos momentos en que ni hablar le dejaba la emocion, repuso:

—¿Es decir, Santiago, que hace mucho que conoces este tesoro, que has podido disfrutarle y vives sin ropas, sin lecho, sin alimento apenas?

—¿Qué habia de hacer? repuso con naturalidad Santiago. Nada de esto es mio, porque desde el primer momento lo destiné para vos como ahora os lo ofrezco.

—¿Con qué derecho?

A esta pregunta, Santiago no encontró qué contestar, mientras que Raul prosiguió despues de una pausa:

—Si tú, pobre sin fortuna, has procedido como un hombre honrado, ¿me crees á mi, que he nacido noble, de peor condicion? No, mi buen Santiago, no; yo tampoco me atribuiré los bienes ajenos aunque sean de un ladrón.

—Y entonces ¿qué hacer de todo esto?

—Devolverse á sus dueños.

—¿Y dónde hallarlos? Han muerto, han desaparecido, los han exterminado. Además, ¿no veis? ¡Casi todas son guineas de Inglaterra y doblones de España!

—No importa, aunque así sea, todo tesoro hallado en territorio francés sin reconocerse dueño, pertenece al rey de Francia; cierra ese sepulcro guarda esa llave, y acasó algun dia podremos disponer de él.

No sin alguna vacilacion Santiago se dispuso á obedecer aunque murmurando.

—¿Es decir, señor, que no admitís ni oferta, que no la queréis?

—Pero te la agradezco, sin embargo, repuso Raul tomando la antorcha para dejar las manos libres á su compañero. ¿Quién sabe? Acaso este secreto me servirá de mucho algun dia, y sin utilizar yo ese tesoro me otorgará la fortuna y la dicha.

—¡Dios lo haga! murmuró Santiago sorprendido por el aire profético que animó el rostro de su joven amo.

A los pocos instantes la piedra ocupaba su lugar, la cerradura estaba oculta de nuevo y la losa cubria la escalera subterránea.

Despues de convencerse con una última mirada de que nadie habia observado su visita al tesoro, nuestros dos amigos volvieron á internarse en la galería subterránea que les habia conducido, volviendo á su gruta.

En el instante en que Raul se deslizaba por la cuerda, Mathurino se despertaba.

—¡Calle!... ¿eres tú? Tú, que entras por arriba como el vino en las botellas.

—¡Silencio! dijo Raul, venimos de hacer un reconocimiento por estos contornos, á fin de convencernos de que podemos salir con seguridad; y mi opinion es que debemos embarcarnos lo mas pronto posible.

—Estoy conforme; no me cuido por el momento de nuevas aventuras, y ardo solo en deseos de abrazar á mi tío!

—¿Tu tío Desportes?... esclamó Raul.

—El mismo. ¿He de decirte de nuevo? El ilustre Felipe Desportes, privado consejero del almirante Villars, abad de...

—Basta; si quieres hacerle un favor, adviértele que desconfie del comendador de Crillon... ¡No le juzgo de sus mas sinceros amigos!

—¡Calle!... ¿de qué modo me dices eso? ¿qué tienes?

—Nada.

—¿Quién te ha dicho?...

—Nadie. Es un presentimiento; pero hé aqui á Santiago que nos llama al mar.

Dos horas despues, el bote guiado por los tres Gauthier, y que conducia además á Raul, Santiago y Mathurino, llegaba sin el menor accidente á la embocadura del Sena en las cercanías de Honfleur. Allí aguardaban ya el sargento Bonifacio y los soldados.

—¡Adios! dijo Mathurino á Raul, ó

para utilizarlas en un pacífico sueño que repare nuestras fuerzas. ¿Me he hecho comprender, mi futuro capitán?

—Sí. ¿Quieres acostarte?

—Y dormir, dormir á pierna suelta; pero ante todo recuperemos nuestras calzas y nuestras ropillas, que están ya enteramente secas.

—Corriente, y en cuanto al anterior deseo preciso será aguardar el regreso de nuestro huésped para que él mismo nos indique...

—¿Nuestro dormitorio? ¡Pardiez! No hay que pensar mucho para discurrir cuál puede ser... ¡este mismol! Esos haces de heno son los lechos; pero como los encuentro poco ruidosos voy á reunirlos todos en uno solo, bastante ancho para contenernos á los dos. Nada mas necesitamos.

—¡Egoista! ¿Y nuestros compañeros?

El acento de Santiago se encargó de contestar, exclamando:  
—No hay necesidad. Mis Gauthier y yo estaremos de centinela hasta la noche guardando estas avenidas.

Y el decir esto arrojó á los pies de Mathurino una verdadera montaña de follaje que habia transportado sobre su hombro, añadiendo:

—Aquí tenéis para poner debajo del heno, con lo que estareis mas cómodos.

—¡Bravo! exclamó Mathurino; dejadme á mi el cuidado de arreglarlo; nadie como yo entiendo la filosofía de la cama.

Mientras él se entregaba á su faena, Santiago se acercó á Bois-Rosé pidiéndole sus últimas ordenes.

—No tengo mas que una que darte, repuso éste, y temo no ser obedecido: que descanses tambien algunas horas.

Por toda respuesta el gigante sonrió, movió negativamente su cabeza y salió dejándolos solos.

Ya Mathurino estaba tendido en su blando lecho, y con los ojos cerrados y voz soñolienta murmuraba:

—¡Buenas noches, Raul, creo apereibir al señor Morfeo dispuesto á meceme en sus brazos... gracias... gracias, Morfeo... buenas noches, Raul!

Y el poeta no tardó en roncar, digno discípulo del capitán Vastrom.

Raul se tendió tambien en el lecho, y con una súplica ferviente invocó la protección de Dios; despues, en esa vaga soñolencia que precede casi siempre al sueño, evocó la querida imagen de la dama de Criqueboul, la de su adorada Andrea, y como arrullado por la espe-

ranza de verla en breve, se durmió sonriendo.

Durante algunas horas sus sueños fueron tales como él los hubiera podido escoger para emblema de su dicha; pero de repente el risueño horizonte que ante sus ojos se extendia, se cubrió de peñadas nubes y sombra siniestra, veló todas las figuras que sonreian á su imaginacion, destacando solo entre ella los rostros de Villars y de Crillon, del capitán de la *Alondra* y del mismo Santiago, pero Santiago infiel á su señor, y amenazándole con un puñal.

Voló sobre él suspenso en el espacio, semejante á un buitre gigantesco dispuesto á lanzarse sobre su presa. La ilusion adquirió tal fuerza, que Raul estremecido, entreabrió los ojos... ¡no era ilusion! ¡No era una quimera de un sueño! Una cuerda con infinitos nudos descendia por entre las grietas de la bóveda y por ella Santiago descendia rápidamente á la gruta.

Al movimiento que hizo Raul, y temiendo quizá haberle despertado se detuvo de repente, y despues de puntillas con las mayores precauciones se acercó al improvisado lecho.

Era tal el solícito interés que se pintaba en su fisonomía, en sus acciones, que Raul se avergonzó de la duda que aun en sueños habia concebido!

Así, pues, mientras su fiel servidor se acercaba en silencio, en silencio tambien se incorporó él sobre el codo sonriéndole á su llegada y tendiéndole la mano.

—¿Cómo! murmuró Santiago en voz baja para no despertar á Mathurino, que roncaba; ¿no dormiais?

—Hace algunos minutos que no, repuso Raul, y te he visto entrar por ese extraño camino. ¿De dónde vienes?

Una ligera contrariedad se pintó en el rostro de Santiago, y despues, como hombre que se conforma con lo que no ha podido evitar.

—En fin, dijo, habiais de saber este secreto mas pronto ó mas tarde...; mas vale quizá que lo sepais hoy, porque, en fin, yo pudiera morir, y entonces todo era perdido para vos. Levantáos con tiempo, y seguidme.

Raul obedeció y se levantó procurando no turbar el sueño de Mathurino. Santiago volvió á asir la cuerda, por la que subió rápidamente, y desapareció por una cavidad de la bóveda, por la que Raul no tardó en reunirsele; no parecia ser la naturaleza la que habia participado aque-